
 

 
 

 

 

c 4045, boulevard Côte-Vertu, Saint-Laurent (Québec) H4R 2W7  c 1070, avenue des Sciences-de-la-Vie, Québec (Québec) G1V 5C3 
 514 832-5000, 1 888 666-HEMA (4362)    418 780-HEMA (4362), 1 800 267-9711 

  www.hema-quebec.qc.ca 

 
Québec, le 22 octobre 2024 
 
 
AUX FOURNISSEURS DE TISSUS HUMAINS FAISANT AFFAIRE AVEC UN OU DES ÉTABLISSEMENTS 
DU RÉSEAU DE LA SANTÉ ET DES SERVICES SOCIAUX DU QUÉBEC 
 
 
Objet : Mandat de distributeur unique de tissus humains d’Héma-Québec 
 
Mesdames, Messieurs, 
 
Comme mentionné lors de communications précédentes, Héma-Québec assumera à partir  
du 2 décembre 2024 la responsabilité exclusive de l’approvisionnement et de la distribution  
des tissus humains aux établissements du réseau de la santé et des services sociaux du Québec 
(RSSS). Ces nouvelles responsabilités découlent d’une décision de monsieur Christian Dubé, 
ministre de la Santé et des Services sociaux du Québec, à la suite d’une recommandation  
du Comité de biovigilance du Québec. 
 
Héma-Québec assurera donc le rôle de distributeur exclusif pour les tissus humains qui  
sont actuellement commandés auprès d’autres fournisseurs par les établissements du RSSS.  
Tous les futurs contrats d’approvisionnement en tissus humains seront désormais à conclure 
avec Héma-Québec.  
 
En vue de guider le choix des fournisseurs dans le cadre de ce mandat, Héma-Québec a : 

• mené des sondages dans le réseau de la santé afin de connaitre les produits utilisés; 
• organisé de multiples consultations auprès d’un panel de chirurgiens (des experts- 

conseils) afin de l’éclairer sur les produits et les instruments médicaux, les 
spécifications recherchées ainsi que les besoins du réseau de la santé; 

• tenu des rencontres diverses avec la grande majorité des fournisseurs présents  
dans le réseau de la santé du Québec. 

 
Au terme de ce processus, Héma-Québec a conclu des ententes contractuelles avec plusieurs 
fournisseurs, le tout en respect de sa politique d'approvisionnement.  
 
Par la présente, nous avons le regret de vous informer que la gamme de produits de votre 
entreprise n’a pas été retenue pour le présent exercice financier. 

Québec City, July 19, 2024

To whom it may concern:

As you know, the Ministère de la Santé et des Services sociaux has granted Héma-Québec  
exclusive rights to process and distribute human tissue to Québec public health and social  
services institutions.

Starting on December 2, 2024, Héma-Québec will be solely responsible for supplying and distrib-
uting human tissue to Québec’s entire health care system. These new responsibilities are in line 
with Héma-Québec’s mission to efficiently meet the needs of the Québec population for quality 
blood and other biological products of human origin.

Changes impacting private clinic operations

Héma-Québec was granted the sole distributor mandate following a recommendation from  
Québec’s biovigilance committee. The goal is to simplify supply management, monitor for adverse 
effects and improve the traceability of human tissue products for Québec’s health care system. 
As a result, Héma-Québec’s mandate will also apply to surgeries that are subcontracted to the 
private sector.

This means private clinics will be required to place their orders with Héma-Québec for any  
human tissue used in surgeries subcontracted by Québec’s healthcare system.

SENT BY EMAIL

TO PROCUREMENT MANAGERS AT PUBLIC HEALTH AND SOCIAL SERVICES INSTITUTIONS

Subject: Héma-Québec’s transition to a sole distributor role – Human tissue  
procurement in private clinics
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Amaury Doger de Speville  
Director of Acquisition Strategy, Human Tissue  
Héma-Québec

To ensure a smooth transition, it is essential for all network members to align with the Ministère 
de la Santé et des Services sociaux directives regarding the exclusive procurement of human 
tissue by Héma-Québec, which put an end to direct purchases from other suppliers. Please read 
on for some important measures you should take to prepare your institution for subcontracting 
out to private clinics:

	 1-	� Inform private clinics that have contracts with you or that perform surgeries for the 
public system upon request about the scope of Héma-Québec’s mandate and their  
obligation to follow government guidelines and comply with Héma-Québec’s mandate.

	 2-	� Send Héma-Québec the list of private clinics (including contact information) so that  
we can get in touch with them to explain the mandate and answer any questions.

	 3-	� Provide Héma-Québec with a list of the types of surgeries that your institution  
subcontracts and the annual number by category (if the data is available).

Héma Québec has been around for 25 years and boasts a wealth of experience in human tissue 
management that it has gained over that time. With the current strategy, you can rest assured 
that Héma-Québec is committed to making every effort to ensure that your medical teams have 
all the human tissue products they need to provide quality care at all times.

For more information, feel free to contact us at our centralized email address,  
approvisionnement.tissushumains@hema-quebec.qc.ca, which will put you in direct contact  
with the managers of our human tissue team.

Sincerely,

Amaury Doger de Speville  
Directeur stratégie d’acquisition, Tissus humains 
Héma-Québec 

Afin de garantir une transition fluide, il est essentiel que toutes les entités du réseau s’alignent 
sur les directives du ministère de la Santé et des Services sociaux relativement à 
l’approvisionnement exclusif en tissus humains par Héma-Québec, qui mettent ainsi fin aux 
achats directs auprès d’autres fournisseurs. Afin de guider les préparatifs en lien à la sous-
traitance en clinique privée, voici quelques mesures à prendre : 
 

1- Informer les cliniques privées, qui ont des contrats avec vous ou qui réalisent des 
chirurgies sur demande pour le réseau public, de la portée du mandat d’Héma-Québec 
et de leur obligation de suivre les directives ministérielles et de se conformer au mandat 
d’Héma-Québec;  
 

2- Transmettre à Héma-Québec la liste des cliniques privées (personnes-ressources et 
coordonnées pour les joindre) afin que nous puissions entrer en communication avec 
elles pour présenter l’objectif du mandat et répondre à toutes questions; 

 
3- Communiquer à Héma-Québec la liste des types de chirurgies réalisées en sous-

traitance pour vos établissements et le nombre annuel par catégorie (si la donnée est 
disponible). 

 

Forte de plus de 25 ans d’expérience, Héma-Québec détient une solide expertise dans la gestion 
des tissus humains, acquise depuis plus de deux décennies. Grâce à la stratégie mise en place, 
ayez l’assurance qu’Héma-Québec s’engage à fournir tous les efforts nécessaires afin que vos 
équipes médicales disposent en tout temps des produits de tissus humains nécessaires pour 
prodiguer des soins de qualité. 

Pour toute information supplémentaire, n’hésitez pas à communiquer avec nous à l’adresse 
centralisée : approvisionnement.tissushumains@hema-quebec.qc.ca. Celle-ci vous assure un 
accès direct aux gestionnaires de notre équipe des tissus humains.  

Meilleures salutations,  

 

Amaury Doger de Speville  

Directeur stratégie d’acquisition, Tissus humains 

Héma-Québec  
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